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Na manhã deste domin-
go, 5 de janeiro, a Guarda 
Civil Municipal (GCM) de 
Santo Antônio de Posse 
realizou uma operação 
contra o tráfico de drogas 
nas proximidades da Es-
cola Castelo da Criança. 
A ação resultou na prisão 
de uma mulher de 61 anos 
e na apreensão de uma 

quantidade significativa 
de entorpecentes, além de 
outros materiais relaciona-
dos à atividade criminosa.

Durante patrulhamen-
to de rotina, os agentes 
identificaram uma mov-
imentação suspeita em 
um local conhecido pelos 
meios policiais como ponto 
de venda de drogas.

A partir de 6 de janei-
ro, a Rua Egídio Perei-
ra Dias, localizada no 
bairro Vila Esperança, 
em Santo Antônio de 
Posse, passa a ter senti-
do duplo de circulação. 

A alteração foi co-
municada pela Prefei-
tura Municipal como 

parte de medidas para 
melhorar o fluxo viário 
na região. Apesar da 
mudança,  o  t ráfego 
de caminhões contin-
uará  com o sent ido 
obrigatório estabeleci-
do, sem alterações nas 
regras já vigentes para 
esses veículos.

Em entrevista realizada 
pelo Grupo O Regional de 
Comunicação, o prefeito 
Ricardo Cortez, de Santo 
Antônio de Posse, fez uma 

análise dos primeiros dias 
de seu mandato, frisou 
suas prioridades e garantiu 
que até o final deste ano, 
vai entregar parcialmente, 

mas em funcionamento, o 
Pronto Socorro Avançado 
da cidade, tão aguardado 
por moradores nos últimos 
anos.

Questionado sobre o 
que percebeu desde que 
assumiu o executivo, Cor-
tez pontuou que ele e sua 
equipe vem tentando apa-

gar incêndios em todos 
os lugares diariamente. 
“Tudo me surpreendeu, 
cidade no mato, centenas 
de buracos, atendimen-

tos desfalcados, frota em 
péssimo estado de conser-
vação, não tem um prédio 
que não tem problemas es-
truturais. 

Cortez faz balanço da primeira semana de mandato 
e analisa atual situação da administração municipal

Prefeitura de Santo 
Antônio de Posse 

abre inscrições para o 
auxílio-transporte

Pets no verão: 
especialista do 

CEUB dá dicas de 
como aproveitar 
passeios em altas 
temperaturas com 

cães e gatos
Posto veterinário 

de Jaguariúna tem 
novo telefone para 

atendimento público

GCM de Santo Antônio 
de Posse Prende Idosa 
por Tráfico de Drogas 

Próximo a Escola

Mudança no sentido 
da Rua Egídio Pereira 
Dias entra em vigor 

em Santo Antônio de 
Posse
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O verão é a estação per-
feita para viagens em fa-
mília, e muitos optam por 
levar seus pets para apro-
veitar as férias em praias 
ou locais com alta expo-
sição ao sol. Porém, esses 
momentos de lazer podem 
trazer riscos para a saúde 

dos animais se não forem 
tomados os devidos cui-
dados. Fabiana Volkweis, 
professora de Medicina 
Veterinária do Centro 
Universitário de Brasília 
(CEUB), ressalta a impor-
tância de proteger os pets 
durante a estação.
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Vereador Dal do Betoca 
é eleito presidente da 
Câmara Municipal no 

biênio 2025/2026

Após a posse oficial 
dos eleitos para compor a 
18ª Legislatura, no dia 1º 
de janeiro, a Câmara de 
Santo Antônio de Posse 
realizou a eleição da nova 
Mesa Diretora que irá 
conduzir os trabalhos do 
Legislativo nos próximos 
dois anos.

O vereador Adalberto 

Bergo Filho - Dal do Beto-
ca/PDT foi eleito o presi-
dente da Mesa com 9 votos, 
tendo como 1º vice-presi-
dente Marcílio Teixeira 
(PP), 2ª vice-presidente 
José Guilherme Ferrei-
ra, 1º secretário Eduardo 
Suzigan de Campos e 2ª 
secretária Claudia Pinho 
Lalla.
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Fuga de talentos

Modelando pepinos para um futuro 
melhor

*José Renato Nali-
ni

O Brasil não tem 
sabido aproveitar dev-
idamente o seu profis-
sional  qualif icado. 
Embora a Universi-
dade brasileira se ba-
seie na tríade ensino, 
pesquisa e extensão, 
os pesquisadores não 
têm as condições es-
senciais à realização 
de um trabalho fecun-
do e consistente. Por 
esse motivo, é normal 
que os mais promis-
sores procurem Uni-
versidades em out-
ros países. E lá che-
gando, ao constatar o 
prestígio conferido a 
quem realmente saiba 
pesquisar e tenha foco, 
é logo aproveitado o 
brasileiro que buscou 
paragens outras para 

concretizar seus son-
hos.

Os estudantes que 
vão para o exterior em 
busca de uma qual-
ificação mais apri-
morada, raramente 
retornam ao Brasil. 
Esse fenômeno já era 
verificado em relação a 
países como o Canadá. 
Um Cônsul Geral do 
Canadá em São Paulo 
comentou comigo, há 
alguns anos, que os 
brasileiros que iam 
estudar lá não mais 
queriam voltar. 

O u t r a  c i r c u n -
stância nova deve-
r i a  p r e o c u p a r  o s 
r e s p o n s á v e i s  p e l a 
pesquisa brasileira. 
Há algumas décadas, 
procurava-se o exte-
rior para a pós-grad-
uação. Hoje, o país 
estrangeiro é destino 

da própria graduação. 
É o que tem aconte-
cido diante da inca-
pacidade da educação 
brasi leira oferecer 
oportunidades para 
formação profissional 
com demanda para o 
sofisticado mercado 
das tecnologias con-
temporâneas. 

Tais questões de-
veriam motivar as au-
toridades brasileiras 
a repensarem as reais 
necessidades do país. 
Por exemplo: é ur-
gente reflorestar as 
áreas degradadas, que 
serviram para plantio 
de culturas que ex-
aurem a terra, como 
a cana-de-açúcar, por 
exemplo. Em seguida, 
se transformam em 
pastos para a pecuária. 
Depois, são condena-
das a se converter em 

deserto. 
Existem muitas 

áreas deterioradas que 
precisam ter a sua co-
bertura vegetal recom-
posta. Mas não temos 
técnicos capazes de re-
alizar a tarefa. Muitas 
outras funções estão 
desguarnecidas, sem 
que o Brasil cuide de 
oferecer alternativa à 
mesmice na formação 
de bacharéis em di-
reito, que depois per-
manecerão a exercer a 
mesma atividade an-
terior ao bacharelado. 
Porque o mercado de 
trabalho já está sufi-
cientemente provido 
de profissionais. En-
quanto isso, as áreas 
realmente carentes 
de pessoal qualificado 
não têm cursos. Como 
se não houvesse um 
crescente número de 

profissões destinadas a 
desaparecer, diante da 
profunda mutação im-
posta pela Revolução 
Industrial tecnológica.

Enquanto o Brasil 
não acordar para ofere-
cer à juventude opções 
de cursos profissionais 
que garantam sobre-
vivência digna e con-
tínuo aprimoramento, 
com vistas à realização 
plena dos objetivos 

dos sonhadores, con-
tinuará a existir fuga 
de talentos. Para pre-
juízo nosso e de nosso 
futuro.

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNI-
R E G I S T R A L ,  d o -
cente da Pós-gradu-
ação da UNINOVE e 
Secretário-Executivo 
das Mudanças Climáti-
cas de São Paulo. 

*Don Policarpo

Já se dizia, tem-
pos atrás, que “é cedo 
que se desentortam 
os pepinos”, quando 
o assunto era educar 
crianças. Uma alusão 
perfeita se pensarmos 
somente no pepino 
que cresce na terra 
e se desenvolve, mas 
quando o assunto é 
educação, “não for-
mal”, aquela que vem 
de casa, os ditos pop-
ulares precisam pas-
sar por reciclagens e 
atualizações.

A cultura oral já 

nos ensinou que o 
seio familiar é o nosso 
primeiro contato com 
ensinamentos, sendo 
na sala de casa, que a 
forja, dá a forma de 
como será o resto de 
nossas vidas. Como 
podemos perceber, 
educação e cultura 
são parceiros e trans-
versais,  conversam 
o tempo todo e nos 
mostram que não há 
polaridades entre ed-
ucar e aculturar, pois 
aprendemos de forma 
igual, fora dos bancos 
escolares e levaremos 
por onde formos.

Di ferentemente 
de Jean Piaget, Maria 
Montessori, Auguste 
Comte, que pensaram 
educação, o produtor 
rural que faz o ciclo 
do pepino completo 
para poder  chegar 
à mesa,  pensou na 
cultura do plantio. 
Porém, estão falando 
transversalmente, em 
educação e cultura 
como subsídios para a 
sobrevivência huma-
na. Colocando dessa 
forma, a pergunta que 
não cala e reaparece 
junto com as COPs 
( C o n f e r ê n c i a  d a s 

Nações Unidas sobre 
Mudança do Clima) 
é: ainda dá tempo de 
salvar a humanidade?

S a b e m o s  q u e  o 
modelo econômico 
e energético que es-
colhemos é  o  cau-
sador de toda essa 
destruição, mas nos 
tornamos reféns  e 
dificilmente conse-
guiremos avançar na 
discussão, pois, para 
piorar, são eles que 
bancam qualquer tipo 
de reação contrária 
aos modelos expostos. 
Em outras palavras, 
“deixam chorar, mas 

não deixarão cantar”. 
Na COP24, como 

nas anteriores, não 
enfat izaram a  im-
portância que a ed-
ucação e a  cultura 
têm no papel de for-
madores de cidadãos 
conscientes ambien-
talmente. Neste con-
texto, a família edu-
cadora é quem vai dar 
os primeiros passos 
nesta formação ambi-
ental e preservacion-
ista. É ela que dará 
exemplos,  contan-
do e lendo histórias, 
tratando bem a fauna 
e a flora, cuidando dos 

resíduos, implantan-
do suas culturas, se-
jam quais forem, de 
forma sustentável e 
as repassando de for-
ma clara para serem 
perenes.

D o n  P o l i c a r p o 
é geógrafo, profes-
sor e consultor em 
meio ambiente com 
pós-graduação  em 
História da África. 
Escritor, com mais de 
20 títulos, publicou 
“A Árvore dos alados” 
livro infantojuvenil 
sobre preservação da 
natureza

Artigo

Você está realmente recebendo tudo o 
que vende?

por *Maurício Gal-
hardo, Head de Edu-
cação na F360

Quando o assunto 
é gestão financeira, 
muitos empreende-
dores focam imedia-
tamente no controle 
de despesas. E, embo-
ra isso seja essencial, 
será que apenas geren-
ciar os custos garante 
a saúde financeira do 
negócio? Há outro as-
pecto igualmente rel-
evante: assegurar que 
o que foi vendido está 
sendo efetivamente 
recebido.

Inconsistências em 
pagamentos: um prob-
lema mais comum do 
que parece

R e c e n t e m e n t e , 
uma franqueada do 
setor de calçados re-
latou uma situação 
inesperada. Ao revisar 
suas operações, per-
cebeu que nem todas 
as vendas realizadas 
estavam sendo depos-

itadas na conta da em-
presa. Mas como isso 
era possível? Apesar 
de as transações es-
tarem registradas no 
sistema de ponto de 
venda, os valores não 
apareciam no relatório 
de pagamentos por 
cartão. A tarefa de 
conferir manualmente 
o grande volume de 
transações diárias era 
inviável, levando-a a 
buscar uma solução 
tecnológica.

A resposta veio 
com a implantação de 
um software de concil-
iação de cartões, que 
identificou automati-
camente discrepâncias 
recorrentes entre o 
que era vendido e o 
que realmente entra-
va na conta bancária. 
Descobriu-se que al-
gumas vendas, embora 
registradas no sistema 
da loja, não constavam 
nos relatórios das ad-
quirentes, o que sig-
nificava valores que 
simplesmente deixa-

vam de ser pagos.
Após eliminar a 

possibilidade de prob-
lemas internos, revis-
ando minuciosamente 
as operações da loja 
com os comprovant-
es das maquininhas 
de cartão em mãos, a 
franqueada constatou 
que o problema estava 
em falhas operacionais 
da própria adquirente.

Casos como esse 
são mais comuns do 
que se imagina. Para 
se ter ideia, entre 2022 
e 2023, a F360, por 
meio de sua funciona-
lidade de conciliação 
de cartões, ajudou cli-
entes a recuperarem 
R$159 milhões em va-
lores que, de outra 
forma, poderiam ter 
sido perdidos.

A u t o m a ç ã o :  a 
chave para evitar per-
das financeiras

Além de identifi-
car vendas que não 
foram pagas, sistemas 
de conciliação também 

detectam cobranças 
indevidas nas taxas 
aplicadas, que podem 
divergir dos valores 
negociados com as 
bandeiras de cartão. 
Isso representa outra 
fonte de perdas signifi-
cativas para os lojistas.

No varejo, onde o 
volume de vendas é 
alto, realizar a concil-
iação manual é quase 
impossível. A tecno-
logia, nesse contexto, 
torna-se uma grande 
aliada, permitindo que 
discrepâncias sejam 
identificadas rapida-
mente e que valores 
não se percam em 
meio à complexidade 
do fluxo financeiro. 
Mesmo inconsistên-
cias aparentemente 
pequenas, como 0,1% 
das vendas, podem 
resultar em prejuízos 
expressivos ao longo 
do tempo. Há casos de 
varejistas que recuper-
aram milhares de reais 
ao corrigirem falhas 
detectadas com o uso 

de softwares.
Embora cartões de 

crédito e débito sejam 
considerados meios 
seguros de pagamen-
to, o lojista precisa 
estar atento a todas 
as etapas do proces-
so. Isso inclui não 
apenas a conferência 
das vendas realiza-
das, mas também das 
taxas aplicadas. Fran-
queadores, por exem-
plo, frequentemente 
negociam condições 
especiais com as ban-
deiras para suas redes, 
mas é crucial verificar 
se os valores acorda-
dos estão sendo cob-
rados corretamente no 
dia a dia.

Automatizar a con-
ciliação financeira é 
uma estratégia indis-
pensável. Pequenos 
erros diários, se ig-
norados, podem se 
acumular e causar um 
impacto significativo 
no fechamento do ano. 
Imagine uma taxa mal 
calculada aplicada em 

cada parcela de uma 
venda a prazo: sem 
uma ferramenta para 
identificar essas dis-
crepâncias, o lojista 
dificilmente percebe-
ria o problema, mas 
o impacto no fatura-
mento seria real.

P o r t a n t o ,  n ã o 
deixe dinheiro escor-
regar por falhas de 
conciliação. No varejo, 
cada centavo faz dif-
erença, e garantir que 
todas as vendas sejam 
devidamente recebi-
das é essencial para 
a sustentabilidade do 
negócio.

*Maurício Galhar-
do é sócio da F360 
Educa, plataforma de 
cursos voltados para 
varejistas.  Apaixo-
nado por finanças, é 
autor de três livros 
de negócios e gestão 
financeira, tem ampla 
experiência em trein-
amentos e palestras e 
já treinou mais de 50 
mil pessoas no varejo.
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Para melhor atendê-lo,
agora estamos também em

SANTO ANTÔNIO
DE POSSE/SP

Avenida Saudades, nº 311, Jardim Luciana
Santo Antônio de Posse/SP

(19) 98167-8062
(19) 3867-4676

Após a posse oficial 
dos eleitos para compor 
a 18ª Legislatura, no dia 
1º de janeiro, a Câma-
ra de Santo Antônio de 
Posse realizou a eleição 

da nova Mesa Diretora 
que irá conduzir os tra-
balhos do Legislativo 
nos próximos dois anos.

O vereador Adalber-
to Bergo Filho - Dal do 

Betoca/PDT foi eleito o 
presidente da Mesa com 
9 votos, tendo como 1º 
vice-presidente Mar-
cílio Teixeira (PP), 2ª 
vice-presidente José 

Guilherme Ferreira, 1º 
secretário Eduardo Su-
zigan de Campos e 2ª 
secretária Claudia Pinho 
Lalla.

Vereador Dal do Betoca é 
eleito presidente da Câmara 

Municipal no biênio 2025/2026

Em entrevista realiza-
da pelo Grupo O Regional 
de Comunicação, o pre-
feito Ricardo Cortez, de 
Santo Antônio de Posse, 
fez uma análise dos pri-
meiros dias de seu man-
dato, frisou suas priori-
dades e garantiu que até o 
final deste ano, vai entre-
gar parcialmente, mas em 
funcionamento, o Pronto 
Socorro Avançado da ci-
dade, tão aguardado por 
moradores nos últimos 

anos.
Questionado sobre o 

que percebeu desde que 
assumiu o executivo, Cor-
tez pontuou que ele e sua 
equipe vem tentando apa-
gar incêndios em todos 
os lugares diariamente. 
“Tudo me surpreendeu, 
cidade no mato, centenas 
de buracos, atendimentos 
desfalcados, frota em pés-
simo estado de conserva-
ção, não tem um prédio 
que não tem problemas 

estruturais. Inclusive, 
prédios que precisam ser 
interditados, tudo que co-
locamos a mão precisa de 
melhorias e investimen-
tos,” explicou.

O prefeito disse ainda 
que nesse início estão cor-
rendo pra atender as pes-
soas, para que as escolas 
estejam prontas pra re-
ceber os alunos e as uni-
dades de saúde, de portas 
abertas para atender me-
lhor as pessoas. “Por en-
quanto fizemos uma rees-
truturação administrativa 
e o básico e essencial na 
saúde, educação, serviços 
públicos e água para mi-
nimamente servir à po-
pulação, o que não vinha 
acontecendo nos últimos 
meses.”

Ao todo, nove secre-
tários estão trabalhando 
nas prioridades de cada 
setor e aguardando o fe-
chamento de 2024 para 

saber exatamente a situ-
ação financeira do muni-
cípio e então, poder ar-
rumar junto à Secretaria 
da Fazenda, o orçamento 
anual e iniciar obras im-
portantes e necessárias. 

“Precisamos terminar 
o Pronto Socorro Avan-
çado, ampliar escolas e 
creches, construir novas 
unidades de ensino e, 
também tem a questão da 
água, precisamos fazer o 
que chamamos de arma-
zenamento de água bruta 
e melhorar a segurança 
municipal,” exclamou. 

Sobre o Pronto So-
corro Avançado, Ricardo 
explicou que um con-
trato de quase R$ 2 mi-
lhões está ativo e até o 
momento, apenas R$ 87 
mil foram utilizados nes-
sa etapa que inclui toda a 
parte elétrica, hidráulica, 
ar- condicionado e gases, 
por exemplo, o oxigênio. 

“Em uma segunda etapa, 
vamos equipar o prédio 
com móveis e equipa-
mentos novos, já estamos 
buscando recursos pra 
isso, até 31 de dezembro, 
quero entregar pelo me-
nos o térreo à população. 
E com certeza ate o final 
do mandato, em 2028 a 
sua totalidade.”

Questionado sobre a 
frota da saúde, após o 
ocorrido em novembro de 
2024, o prefeito declarou 
que nenhum veículo foi 
comprado até o momen-
to e que estão se desdo-
brando para atender os 
pacientes.

Outra questão levanta-
da, foi a participação do 
vice-prefeito Preto Even-
tos na administração, “o 
Preto é um ser humano 
maravilhoso, está fazendo 
parte das decisões e está 
ajudando muito nas ruas, 
ele não será um vice-pre-

feito deixado de lado, ele 
é importante, dedicado e 
apaixonado pela Posse, 
comentou.

“Vocês podem esperar 
da gente muito trabalho, 
dedicação, um prefeito e 
um vice presentes, aces-
síveis, vamos entregar o 
Pronto Socorro parcial, 
mas em funcionamento, 
buscar recursos, apro-
veitar que o ano eleitoral 
está se aproximando e 
correr atrás de Deputa-
dos e do Governo. Eu sei 
o que fazer e como fazer, 
tive bons professores, 
Fernando Fiori de Godoy 
que pegou Holambra em 
uma situação muito difícil 
em 2013 e o Norberto que 
foi um ótimo gestor. Peço 
paciência aos moradores, 
mas com certeza, vamos 
trabalhar muito para me-
lhorar a situação do nos-
so município e a vida dos 
moradores,” concluiu.

Cortez faz balanço da primeira semana 
de mandato e analisa atual situação da 

administração municipal

Da Redação

Com a chegada de 
2025, as expectativas 
para o ano e para o 
mercado de trabalho 
estão em alta, e os Pos-
tos de Atendimento ao 
Trabalhador (PATs), 
da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico 
(SDE) do Estado de São 
Paulo, estão prontos 
para conectar profis-
sionais às oportunida-
des mais promissoras 
do ano. Tecnologia, lo-
gística, finanças e vare-
jo estão entre os princi-
pais setores com maior 
demanda por contra-
tações para 2025, se-
gundo levantamento 
da empresa de recruta-
mento PageGroup.

Foram consultados 
negócios de pequeno, 
médio e grande porte 
para levantar os 12 se-
tores que devem lide-
rar as contratações ao 
longo do ano; são eles: 
bancário, engenharia, 
agronegócio, finanças, 
logística, marketing e 
digital, recursos hu-
manos, saúde, seguros, 
tecnologia, varejo e 
vendas.

“O início do ano é 
sempre um momento 
de esperança e renova-
ção. Nos PATs, traba-
lhamos para que esse 
sentimento se trans-
forme em realidade 
oferecendo um supor-
te eficiente e acessí-

vel para quem busca 
uma oportunidade no 
mercado de trabalho”, 
afirma Mariana Rodri-
gues, coordenadora de 
operações da SDE.

Além disso, uma 
pesquisa divulgada 
pela Robert Half, em-
presa de recrutamen-
to e seleção, apontou 
que conhecimentos em 
inteligência artificial, 
análise de dados, inglês 
e tecnologia imersiva 
serão valorizados pelo 
mercado de trabalho.

“As tendências apon-
tadas para 2025 refor-
çam o alinhamento dos 
PATs com as demandas 
do mercado. Estamos 
preparados para aju-
dar os trabalhadores a 
identificar e conquis-
tar essas vagas estra-
tégicas”, complementa 
Mariana Rodrigues.

Desempregado há 
quase seis meses, Aldo 
Elias Martins, de 59 
anos, conseguiu uma 
nova oportunidade por 
meio do PAT da Barra 
Funda, em São Paulo. 
Com 29 anos de experi-
ência no setor de logís-
tica, ele participou de 
um processo seletivo 
para uma empresa de 
e-commerce no final de 
dezembro e vai iniciar 
no novo emprego na 
próxima quarta-feira 
(15).

“Voltar para o mer-
cado foi uma vitória, e 
o PAT foi quem abriu 

as portas. Estou mui-
to animado com essa 
nova oportunidade”, 
celebra Aldo, que fica-
rá responsável pela se-
paração dos produtos 
de acordo com o Códi-
go de Endereçamento 
Postal (CEP).

Para se candidatar a 
uma vaga de emprego, 
é necessário levar RG, 
CPF e Carteira de Tra-
balho. No estado de São 
Paulo, há mais de 200 
unidades. Os endere-
ços podem ser consul-
tados em https://www.
desenvolvimentoeco-
nomico.sp.gov.br/pats.  

Vagas disponíveis 
nos PATs

Atualmente, os PATs 
oferecem mais de 10,8 
mil vagas de emprego 
em todas as regiões do 
estado de São Paulo, 
contemplando áreas 
promissoras e setores 
que continuarão aque-
cidos ao longo do ano. 
As funções mais de-
mandadas são:

Auxiliar de logística: 
1.829 vagas 

Alimentador de li-
nha de produção: 962 
vagas  

Faxineiro: 755 vagas 
Atendente de lojas e 

mercados: 597 vagas  
Servente de obras: 

320 vagas

 Sobre a SDE
A Secretaria de De-

senvolvimento Econô-
mico (SDE), pasta do 

Governo do Estado de 
São Paulo, exerce pa-
pel fundamental para 
a reindustrialização e 
atração de investimen-
tos com foco na gera-
ção de emprego, ren-

da e desenvolvimento 
regional. Além disso, 
conta com programas 
de capacitação pro-
fissional, ações de fo-
mento ao empreende-
dorismo, que incluem 

linhas de microcrédito 
do Banco do Povo. Tem 
como instituições vin-
culadas a InvestSP, a 
Desenvolve SP e a Jun-
ta Comercial do Estado 
de São Paulo (Jucesp).

Ano novo, carreira nova: descubra 
os setores em alta e como os PATs 

podem ajudar
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Revitalização de lombadas é realizada nas 
principais vias de Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana, 
realiza nesta semana 
serviços de revitalização 

de lombadas nas prin-
cipais vias da cidade, 
como avenidas Pacífico 
Moneda, Rinaldi, Alex-
andre Marion, Emilio 
Marconato,  Vicenzo 

Granghelli, Vigato, Ant-
arctica, Armando Mario 
Tozzi, Francisco Salles 
Pires, Januario Eliseu 
de Navarro e Rua Ma-
ranhão.

Segundo a Secretaria 
de Mobilidade Urbana, 
nesta quarta-feira, dia 
8 de janeiro, os tra-
balhos se concentram 
na Avenida Pacíf ico 

Moneda.
A secretaria reto-

mou os serviços de ma-
nutenção em vias neste 
início de ano. O trabalho 
integra o cronograma de 

obras de sinalização 
viária da Secretaria de 
Mobilidade Urbana de 
Jaguariúna, que é real-
izado em todos os bair-
ros da cidade.

A partir de 6 de janei-
ro, a Rua Egídio Pereira 
Dias, localizada no bair-
ro Vila Esperança, em 
Santo Antônio de Posse, 
passa a ter sentido du-
plo de circulação. 

A alteração foi comu-
nicada pela Prefeitura 
Municipal como parte 
de medidas para me-
lhorar o fluxo viário na 
região.

Apesar da mudança, 

o tráfego de caminhões 
continuará com o senti-
do obrigatório estabele-
cido, sem alterações nas 
regras já vigentes para 
esses veículos. 

A Prefeitura reforça 

a necessidade de aten-
ção redobrada dos mo-
toristas ao trafegar pelo 
local, especialmente nos 
primeiros dias de adap-
tação à nova configura-
ção.

Mudança no sentido da 
Rua Egídio Pereira Dias 

entra em vigor em Santo 

Prefeitura realiza operação 
tapa-buraco em várias vias de 

Jaguariúna
Os trabalhos de ma-

nutenção e zeladoria 
não param. A Prefeitura 
de Jaguariúna, por meio 
da Secretaria Munici-
pal de Obras e Serviços 
Públicos, realiza nesta 

quarta-feira, dia 8 de 
janeiro, serviços de ta-
pa-buraco nas princi-
pais vias da cidade.

As obras começaram 
logo pela manhã na 
Avenida Pacífico Mone-

da. Também serão aten-
didas a Avenida Antônio 
Pinto Catão, a Rua Ma-
ranhão e Praça Holam-
bra, além dos bairros 
Jardim Botânico, Nas-
sif, Roseira de Cima, 

entre outros.
A  S e c r e t a r i a  d e 

Obras segue um cro-
nograma de serviços 
previsto para ocorrer 
em todos os bairros da 
cidade.

Secretarias realizam manutenção da ponte 
que liga os bairros Ponte Nova e Ponte 

Preta
De Itapira
As secretarias de Serviços 

Públicos e Planejamento 
e Obras estão atuando em 
conjunto na manutenção 

da ponte que liga os bairros 
Ponte Nova e Ponte Preta. 
O local apresentava danos e 
erosões em razão das fortes 
chuvas e também do fluxo 

de veículos.
Na primeira etapa, a Sec-

retaria de Serviços Públicos 
fez a reforma da estrutura 
com troca das linhas e pran-

chas de madeira e também 
a preparação do solo. Com 
uso de maquinários e mão 
de obra própria, o trabalho 
teve início nesta terça-feira, 

7. A segunda fase será com a 
aplicação da nova cobertura 
asfáltica pela Secretaria de 
Planejamento Urbano e 
Obras.

A  d e p e n d e r  d a s 
condições climáticas, a pre-
visão é que a manutenção 
seja concluída até o fim 
dessa semana.
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Homem Procurado por Homicídio é 
Capturado em Jaguariúna

Novo teto para reajuste do salário-mínimo 
entra em vigor em 2025

Identificadas Vítimas do Duplo 
Homicídio em Santo Antônio de Posse

das providências. A cap-
tura reafirma o compro-
misso das autoridades 
locais com a segurança 
pública e o cumprimento 
da lei.

Qualquer informação 
que possa auxiliar na 
elucidação do caso pode 
ser encaminhada anoni-
mamente às forças poli-
ciais locais.

Começa no próximo 
dia 13 de janeiro, o perí-
odo de recadastramento 
do Auxílio-Transporte de 

Santo Antônio de Posse. 
Os estudantes interessa-
dos no benefício devem 
comparecer na Secreta-

ria de Desenvolvimen-
to Social, na Rua Santo 
Antônio, 386 – Centro, 
de segunda a sexta-feira, 

das 8h às 16h30.
É importante ressal-

tar que os alunos que 
não fizerem o cadastra-

mento não terão direito 
ao reembolso. Os docu-
mentos necessários são 
– Cópia do RG e CPF, 

comprovante de ende-
reço, holerite (se acaso 
trabalhar) e atestado de 
matrícula.

Prefeitura de Santo Antônio de 
Posse abre inscrições para o auxílio-

transporte

Secretaria Municipal de Educação de 
Jaguariúna tem novo endereço

A Secretaria Municipal 
de Educação de Jaguariú-
na está de casa nova. A 
partir de agora, a sede da 
pasta está localizada na 
Avenida Lauro de Car-

valho, 1215, no Centro de 
Jaguariúna.

O horário de funcio-
namento permanece o 
mesmo, de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h.

A mudança de endereço 
tem como objetivo ofere-
cer um espaço mais am-
plo, moderno e acessível 
para atender a população 
e facilitar as atividades ad-

ministrativas e pedagógi-
cas da Secretaria.

No novo endereço, 
os moradores poderão 
continuar contando com 
todos os serviços da Sec-

retaria, incluindo atendi-
mento sobre matrículas, 
programas educacionais, 
transporte escolar e de-
mais ações voltadas ao 
ensino municipal.

Para mais informações, 
os munícipes podem en-
trar em contato pelos tele-
fones da Secretaria ou 
através dos canais oficiais 
da Prefeitura.

O Posto de Atendimen-
to Médico Veterinário da 
Prefeitura de Jaguariúna 
está com novo telefone para 
atendimento público. Ag-
ora, os moradores devem 
entrar em contato pelo (19) 
3867-9700, utilizando os 
ramais 3054 ou 3055 para 
agendamento de consultas 
e atendimentos.

Os agendamentos po-
dem ser realizados de se-
gunda a sexta-feira, das 
7h30 às 16h30. O serviço é 
voltado ao cuidado dos an-
imais da cidade, reforçando 
o compromisso da Prefei-
tura de Jaguariúna com a 
saúde animal.

A direção do Posto 
Veterinário ressalta que 

os atendimentos só serão 
realizados mediante agen-
damento prévio.

O Posto Veterinário 
está localizado na Rua 
Maurício Silva, s/nº, no 
bairro Roseira de Baixo. A 
equipe orienta os muníci-
pes a utilizarem o novo 
número para garantir o 
atendimento de seus pets.

Posto veterinário 
de Jaguariúna tem 
novo telefone para 

atendimento público

De Jaguariúna

A Secretaria Munici-
pal de Saúde mudou de 
endereço a partir desta 
segunda-feira, dia 6 de 
janeiro. A nova sede da 
pasta é no Centro de Es-
pecialidades Médicas, 
localizado na Rua Ama-
zonas, 504, dentro do 
Campus I da UniFAJ.

O anúncio foi feito 
pelo prefeito Davi Neto 

na manhã de sexta-feira 
(3). O prefeito destacou 
a importância da mu-
dança, que visa facilitar 
o acesso e oferecer mais 
agilidade aos usuários 
dos serviços de saúde da 
cidade. 

“Estamos sempre 
em busca de melhorias 
e esta nova localização 
permitirá uma maior 
integração entre os ser-
viços de saúde e a popu-

lação, proporcionando 
um atendimento mais 
eficiente e humaniza-
do”, afirmou Davi.

A Secretaria Munici-
pal de Saúde ficará mais 
próxima dos usuários, 
o que deve facilitar não 
apenas o agendamento 
de consultas, mas tam-
bém o acesso a servi-
ços especializados. O 
prefeito ressaltou ainda 
que a iniciativa é par-

te do compromisso da 
nova administração em 
oferecer uma saúde de 
qualidade para todos os 
cidadãos jaguariunen-
ses.

Serviço:
Nova sede da Secre-

taria de Saúde de Jagua-
riúna

Local: Centro de Es-
pecialidades Médicas

Endereço: Rua Ama-
zonas, 504

Secretaria de Saúde de Jaguariúna muda 
para o Centro de Especialidades a partir 

desta segunda-feira 

A Campanha 
AppPremiado Fim de 
Ano da ACE Holambra 
(Associação Comercial 
e Empresarial de Ho-
lambra) terminou com 
14 pessoas premiadas. 
A cliente da Pronta 
Flora, Lucimara Bruno, 
foi contemplada com o 
prêmio principal, R$ 
1000,00 em compras.

O sorteio aconteceu 
na sede da ACE no dia 
03 de janeiro e premiou 
ainda: Isabel Cristi-
na Rezende, cliente do 
Pioneiro Café, com R$ 
800,00 (segundo me-
lhor prêmio), Karoline 
Garcia Martins, cliente 

da Multidrogas Cen-
tro, e Juliana Almeida 
Marchetti, cliente da 
Magazine Alcione, am-
bas com vale-compras 
de R$ 600,00 cada.

Veja todos os ganha-
dores:

Luciamara Bruno 
– vale-compras de R$ 
1000,00 – cupom da 
Pronta Flora

Isabel Cristina Re-
zende – vale-compras 
de R$ 800,00 – cupom 
do Pioneiro Café

Karoline Garcia 
Martins – vale-com-
pras de R$ 600,00 – 
cupom da Multidrogas 

Centro
Juliana de Almeida 

Marchettti – vale-com-
pras de R$ 600,00 – 
cupom da Magazine 
Alcione

Karen S. Yoshida de 
Castro – vale-compras 
de R$ 200,00 – cupom 
da Martin Holandesa

Elza da Silva – vale-
-compras de R$ 200,00 
– cupom da Vogel

Paula Helena da 
Costa – vale-compras 
de R$ 200,00 – cupom 
da Multidrogas Bairro

Lucas Gabriel de 
Souza Lima – vale-
-compras de R$ 200,00 
– cupom do Supermer-

cado Eva
Andreia Ap. Batista 

Arantes – vale-com-
pras de R$ 200,00 – 
cupom da El Shadai 
Magazine

Godofredo A. Ma-
ria Miltenburg – va-
le-compras de R$ 
200,00 – cupom das 
Óticas Guarnieri

Ruthe da Costa Ri-
beiro – vale-compras 
de R$ 200,00 – cupom 
da Multidrogas Bairro

Clodoaldo Rios dos 
Santos – vale-compras 
de R$ 200,00 – cupom 
da Multidrogas Bairro

José Aparecido dos 
Santos – vale-compras 

de R$ 200,00 – cupom 
da Multidrogas Daolio

Irene Maria Eltink 

Litjens – vale-compras 
de R$ 200,00 – cupom 
das Óticas Guarnieri

Campanha de fim de ano da Ace 
Holambra premia 14 pessoas 
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Forças de segurança 
unem esforços e 

desarmam quadrilha 
de roubo de 

motocicletas na região
Na noite desta segun-

da-feira (6), uma operação 
integrada entre a ROMU de 
Artur Nogueira, a Guarda 
Civil Municipal (GCM) de 
Holambra e a ROMU de 
Jaguariúna resultou na 
prisão de membros de uma 
quadrilha especializada em 
roubo de motocicletas.

Os criminosos atuavam 
na região de Holambra, uti-
lizando a cidade como rota 
de fuga. Graças ao trabalho 
de inteligência das forças de 
segurança envolvidas, foi 
possível localizar um dos 

suspeitos em flagrante. Ele 
foi encontrado conduzindo 
uma motocicleta modelo 
XRE 300, roubada em Ar-
tur Nogueira.

Após a detenção, o in-
divíduo confessou o para-
deiro de outra motocicleta 
roubada, além de fornecer 
informações sobre o arma-
mento utilizado nos crimes. 
A operação culminou na 
recuperação de veículos 
e apreensão de materiais 
usados pelos criminosos.

Os detidos foram apre-
sentados na Delegacia de 

Artur Nogueira, onde per-
maneceram à disposição 
da justiça.

A ação conjunta reforça 
a importância do trabalho 
colaborativo entre as forças 
de segurança, demonstran-
do eficiência na proteção 
e tranquilidade da popu-
lação.

As autoridades desta-
cam que investigações 
continuam em curso para 
identificar possíveis outros 
envolvidos e coibir a prática 
de crimes na região.

Na manhã deste do-
mingo, 5 de janeiro, a 
Guarda Civil Municipal 

(GCM) de Santo Antônio 
de Posse realizou uma 
operação contra o tráfico 

de drogas nas proximi-
dades da Escola Castelo 
da Criança. A ação re-
sultou na prisão de uma 
mulher de 61 anos e na 
apreensão de uma quan-
tidade significativa de 
entorpecentes, além de 
outros materiais relacio-
nados à atividade crimi-
nosa.

Durante patrulha-
mento de rotina, os agen-
tes identificaram uma 
movimentação suspeita 
em um local conheci-
do pelos meios policiais 

como ponto de venda de 
drogas. Ao abordar um 
comprador e a vendedo-
ra, identificada como R., 
foi encontrada uma bol-
sa contendo porções de 
entorpecentes.

No momento da abor-
dagem, um homem fu-
giu para os fundos da 
residência, arremessan-
do uma sacola no telha-
do antes de se evadir. A 
sacola foi recolhida re-
velando mais drogas em 
seu interior.

Materiais Apreendi-

dos
Entre os itens apreen-

didos, estão:
18 porções de subs-

tância análoga à maco-
nha;

48 porções de subs-
tância análoga ao crack;

107 porções de subs-
tância análoga à cocaína;

2 porções de substân-
cia análoga ao haxixe;

R$ 89,15 em dinhei-
ro;

Um caderno com ano-
tações sobre a venda de 
entorpecentes;

Um aparelho celular.
A ocorrência foi apre-

sentada na Delegacia de 
Polícia de Jaguariúna, 
onde o delegado de plan-
tão, determinou a prisão 
em flagrante da idosa. O 
comprador foi liberado 
após prestar esclareci-
mentos.

A ação reafirma o 
compromisso da GCM 
de Santo Antônio de 
Posse no combate ao trá-
fico de drogas e na pre-
servação da segurança 
da comunidade.

GCM de Santo Antônio de Posse Prende 
Idosa por Tráfico de Drogas Próximo a 

Escola

Da Redação

O transporte clandes-
tino de passageiros não é 
apenas uma escolha inse-
gura para quem viaja, mas 
também um facilitador 
para atividades crimino-
sas. A ausência de regu-
lamentação e fiscalização 
rigorosa faz com que esse 
tipo de transporte seja 
frequentemente utilizado 
como meio para práticas 
ilícitas, como tráfico de 
pessoas, de animais silves-
tres, de drogas e contra-

bando de mercadorias.
Empresas clandestinas, 

ao não exigirem documen-
tação ou emitirem bilhetes 
fiscais no momento do em-
barque, criam um ambien-
te propício para a atuação 
de criminosos. Sem con-
trole sobre quem entra e sai 
dos veículos, esse modelo 
de transporte comprome-
te a segurança de todos os 
passageiros, expondo-os a 
riscos que vão desde furtos 
até a participação involun-
tária em esquemas ilegais.

Há cerca de dois meses, 

a Polícia Civil de São Paulo 
prendeu em flagrante uma 
mulher de 42 anos fazendo 
o transporte de cerca de 
160Kg de maconha pren-
sada escondida em caixas 
no bagageiro de um ônibus 
clandestino interestadual. 
A criminosa iniciou via-
gem no Paraná e seguira 
para Alagoas.

Um mês depois, outra 
mulher foi presa enquan-
to transportava 67 quilos 
de drogas dentro de uma 
mala, entre maconha e co-
caína. A captura aconteceu 

no município de Canindé, 
distante 118 quilômetros 
de Fortaleza (CE).

Casos como este são 
frequentes, assim como as 
notícias de apreensões de 
animais silvestres amon-
toados dentro de caixas 
ou malas dentro dos ba-
gageiros de ônibus. Pás-
saros, tartarugas, iguanas, 
macacos e até cobras já fo-
ram flagradas pela Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) 
sendo transportadas pelo 
país.

Além disso, a preca-

riedade dos veículos uti-
lizados por empresas 
clandestinas agrava ainda 
mais a insegurança. Mui-
tos desses ônibus operam 
sem manutenção adequa-
da, sem equipamentos de 
emergência ou motoristas 
devidamente habilitados. 
Isso coloca em risco não 
apenas os passageiros, 
mas também todos os ou-
tros usuários das estradas.

“As empresas autoriza-
das são submetidas a fisca-
lização, cumprem normas 
rigorosas de segurança 

e exigem documentação 
dos passageiros, criando 
um ambiente controlado 
e seguro. Ao escolher em-
presas confiáveis, você não 
apenas protege sua integri-
dade, mas também ajuda 
a combater o transporte 
clandestino, que alimenta 
redes criminosas e prejudi-
ca o transporte legal e toda 
a sociedade”, afirmou a 
conselheira da Associação 
Brasileira das Empresas 
de Transporte Terrestre de 
Passageiros (Abrati), Leti-
cia Pineschi.

Transporte clandestino: um risco para 
a segurança e um canal para crimes

Reajuste de 4% nas tarifas de ônibus 
intermunicipais entra em vigor na 

região de Campinas
Da Redação

A partir desta segun-
da-feira, 6 de janeiro, 
as tarifas dos ônibus 
intermunicipais sof-
reram reajuste médio 
de  4% na  região  de 
Campinas. O aumento 
impacta todas as linhas 
que  inter l igam mu-
nicípios da área.

O  r e a j u s t e ,  q u e 
o c o r r e  a n u a l m e n t e , 
visa corrigir os custos 
operacionais das con-
cessionárias, incluin-
do combustível,  ma-
nutenção dos veículos 
e pagamento de fun-
cionários. A ARTESP 
reforçou que o índice 
de  4% foi  calculado 
com base em estudos 

técnicos para garan-
tir a manutenção da 
qualidade dos serviços 
oferecidos.

C o m  a  m u d a n ç a , 
passageiros precisam 
preparar o orçamento 
para arcar com tarifas 
mais altas. Por exem-
plo, um trajeto que an-
teriormente custava R$ 
5,00 passará a custar 

R$ 5,20. Apesar disso, 
o aumento foi consider-
ado abaixo da inflação 
acumulada nos últimos 
12 meses, segundo a 
agência reguladora.

O  a u m e n t o  a f e t a 
d iversas  c idades  da 
região, como Campi-
nas, Indaiatuba, Amer-
icana, Valinhos, Vinhe-
do e outras.
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Pés e tornozelos inchados: será que pode ser 
um sinal de algo além do cansaço?

Da Redação 

Talvez você já tenha sen-
tido aquela sensação est-
ranha e dolorosa dos pés e 
tornozelos inchados depois 
de um longo dia de trabalho 
ou até mesmo após uma 
simples caminhada. Mas, 
afinal, isso é natural ou sinal 
de um problema? Segundo 
especialistas, os sinais de-
scritos podem ser um dos 
indícios de condições no 
sistema circulatório que 
requerem atenção, por isso 
é preciso ficar atento para 
saber quando procurar 
tratamento.

A médica Allana Tobita, 
cirurgiã vascular e membro 
da Sociedade Brasileira de 
Angiologia e Cirurgia Vas-
cular (SBACV), explica que 
é preciso entender o que 
causa o inchaço nos pés e 

tornozelos. Segundo ela, 
cerca de metade dos casos 
está relacionada a doenças 
circulatórias, que provo-
cam o acúmulo de líquidos 
nessas regiões devido à 
insuficiência de safena e/
ou disfunção linfática.

“A maioria das doenças 
vasculares - principalmente 
venosas e linfáticas - causa 
inchaço nos tornozelos, 
pés e até outras regiões da 
perna, como exemplo o 
lipedema, o linfedema, a in-
suficiência venosa, varizes 
e a erisipela. Essa sensação 
é provocada pelo acúmulo 
de líquidos ao longo dia 
ou por alguma deficiência 
nas veias”, detalha Dra. 
Allana, que acrescenta que 
outros fatores também po-
dem colaborar, como a 
desidratação, falta de ativ-
idades físicas, gravidez, 

passar longos períodos em 
pé ou sentado”.

A médica pontua ainda 
que existem situações em 
que as pessoas devem ficar 
mais atentas, principal-
mente quando os sintomas 
surgem de forma repentina. 
“Não é normal o inchaço 
surgir de forma abrupta, 
principalmente quando 
acomete apenas um dos 
lados da perna, indicando 
algo que pode estar relacio-
nado a uma circulação uni-
lateral e não a um inchaço 
sistêmico. Isso significa que 
podemos ter indícios, por 
exemplo, de uma trombose 
do membro inferior. Em 
qualquer situação em que 
esses sintomas apareçam, 
é importante consultar um 
médico vascular para ter 
uma avaliação adequada”, 
alerta. 

Como cuidar e prevenir
A realização de exames 

é fundamental para in-
vestigar se os sintomas 
estão relacionados a uma 
doença vascular. Entre os 
procedimentos indicados, 
conforme a recomendação 
médica, estão o ultrassom 
vascular, doppler venoso, 
doppler arterial de mem-
bros inferiores, linfocinti-
lografia de membros in-
feriores, angiotomografía 
de membros inferiores, 
angiografia, angiotomogra-
fia ressonância e o exame 
densitometria com quanti-
ficação de gordura corporal 
total para o lipedema.

“Com esses exames po-
demos detectar, por exem-
plo, varizes e safena que 
precisam de tratamento 
a fim de evitar que evolu-
am de forma progressiva 

e se prevenir o surgimento 
de condições mais graves, 
como a trombose, a sín-
drome pós-trombótica e o 
linfedema”, destaca.

Além do diagnósti-
co preciso, é importante 
cuidar para aliviar os sin-
tomas e prevenir que os in-
chaços aumentem. “A ideia 
é utilizar estratégias de hi-
dratação vigorosa, a prática 
de atividades físicas e a 
diminuição do consumo de 
alimentos ricos em sódio. 
O uso de medicamentos 
flebotônicos pode auxiliar 
o tônus da parede venosa 
e diminuir o acúmulo de 
sangue nas veias. Outra 
estratégia eficiente é o uso 
da meia elástica de com-
pressão, que melhora o 
retorno venoso e a drena-
gem linfática das pernas”, 
comenta a médica.

Meias de compressão
Existem diversos tipos 

que podem ser usados dia-
riamente e modelos que são 
recomendados conforme 
avaliação médica. As meias 
de compressão também co-
laboram para a circulação 
saudável em diferentes situ-
ações do cotidiano, auxiliam 
na prevenção de doenças 
venosas, diminuem a sen-
sação de cansaço muscular 
e aumentam o conforto dos 
usuários. Dentre as mais 
bem avaliadas do mercado 
estão as meias da SIG-
VARIS GROUP, empresa 
especializada em soluções 
de compressão médica in-
ovadoras e de alta quali-
dade. A companhia possui 
um amplo portfólio, com 
produtos que podem ser 
usados pelos mais variados 
perfis de pessoas.

Pets no verão: especialista do CEUB dá 
dicas de como aproveitar passeios em 
altas temperaturas com cães e gatos

Da Redação

O verão é a estação 
perfeita para viagens em 
família, e muitos optam 
por levar seus pets para 
aproveitar as férias em 
praias ou locais com alta 
exposição ao sol. Porém, 
esses momentos de lazer 
podem trazer riscos para 
a saúde dos animais se 
não forem tomados os 
devidos cuidados. Fabi-
ana Volkweis, professora 
de Medicina Veterinária 
do Centro Universitário 
de Brasília (CEUB), res-
salta a importância de 
proteger os pets duran-
te a estação, garantindo 
que os animais estejam 
hidratados, protegidos e 
monitorados em ambien-
tes diferentes para evitar 
problemas de saúde.

De acordo com Fabi-
ana, quando a exposição 
solar é inevitável, é es-
sencial usar protetores 
solares com fator de 

proteção superior a 30. 
Segundo a professora, o 
produto deve ser aplicado 
nas áreas expostas cerca 
de 30 minutos antes do 
passeio e reaplicado a 
cada 12 horas. Ela tam-
bém ressalta a importân-
cia de levar água fresca 
para os pets e oferecer 
líquidos em intervalos 
regulares. “Cubos de gelo 
com caldo de carne, pi-
colés específicos para cães 
e água de coco são opções 
excelentes para manter a 
hidratação”, acrescenta.

Fabiana reforça que 
há produtos específicos 
no mercado para proteger 
a pele de cães e gatos. A 
veterinária também suge-
re o uso de roupas com 
tecidos que refletem a ra-
diação UV como comple-
mento na proteção. “Caso 
não encontre protetores 
veterinários, opte por 
produtos hipoalergêni-
cos e resistentes à água, 
sempre tomando cuidado 

para evitar que o animal 
lamba ou ingira o pro-
duto”.

Sobre os famosos 
mergulhos, a especialista 
alerta que a supervisão 
constante é fundamental 
em piscinas, mares ou 
lagos. Segundo a docente 
do CEUB, muitos cães 
não estão acostumados 
à água e podem se afog-
ar facilmente. Em casos 
como estes, ela orienta 
enxaguar o pet com água 
corrente após o banho 
para remover sal ou cloro, 
prevenindo problemas 
dermatológicos. “Se o 
animal ingerir água do 
mar, isso pode causar 
intoxicações graves; leve 
sempre água potável para 
o passeio”, reforça.

A professora alerta 
que algumas raças são 
mais vulneráveis ao calor, 
como os cães braquicefáli-
cos: Pug e Buldogue 
Francês. “Essas raças têm 
dificuldade para regular 

a temperatura corporal 
e são mais propensas 
a hipertermia”, explica 
Fabiana. Ela recomenda 
evitar exercícios durante 
o período mais quente 
do dia.

Sinais de insolação ou 
desidratação

Volkweis recomenda 
atenção aos sinais de in-
solação ou desidratação 
nos pets. A professora fri-
sa que sinais como respi-
ração ofegante, muco-
sas vermelhas, aumento 
da frequência cardíaca 
e vômitos pode acender 
o alerta para estes prob-
lemas, ocasionando ricos 
para o animal. “Se notar 
esses sintomas, leve o 
animal para um local fres-
co, ofereça hidratação e, 
se os sinais persistirem, 
procure atendimento vet-
erinário imediatamente”. 

Para garantir a hi-
dratação adequada, a es-
pecialista reforça que o 
tutor sempre estimule 

a ingestão de líquidos 
oferecendo opções re-
frescantes, como picolés 
específicos e caldos de 
carne congelados.

Outro erro recorrente 
que tutores cometem é 
expor o animal em longas 
caminhadas nas ruas, em 
períodos mais quentes.  
Segundo ela, solos como 
areia ou asfalto, podem 
causar queimaduras nos 
coxins dos cães. “Para 

passeios, o ideal é sempre 
escolher horários do dia 
com a temperatura mais 
amena, como pela manhã 
ou fim da tarde.”

Sem pânico, tutores! 
Fabiana Volkweis afirma 
que se o tutor seguir os 
cuidados corretamente, 
o verão será um período 
seguro e prazeroso tanto 
para eles quanto para 
seus companheiros de 
quatro patas.

Janeiro Branco: cuide da sua mente, 
evite o excesso de celular

Da Redação 

Neste mundo cada vez 
mais agitado, cheio de es-
tímulos e de muitos desa-
fios, precisamos falar sobre 
saúde mental e emocional. 
A campanha Janeiro Bran-
co tem como propósito 
quebrar tabus e também 
estimular o diálogo, inclu-
sive em torno de questões 
muito presentes em nosso 
dia a dia que afetam nossas 
emoções e podem causar 
distúrbios psicológicos. A 
ideia é promover maior re-
flexão sobre a importância 
de cuidarmos da mente, 
assim como cuidamos do 
corpo, enfatizando que a 
saúde mental é um aspecto 
fundamental para nossa 
qualidade de vida.

O Janeiro Branco é 
uma campanha de con-
scientização. A escolha 

de janeiro, um mês tradi-
cionalmente associado ao 
recomeço e à renovação, 
simboliza a ideia de que 
esse é um bom momen-
to para refletirmos so-
bre o bem-estar mental 
e a adoção de práticas 
saudáveis para o cuida-
do emocional. E, dentro 
deste contexto, é urgente 
que a sociedade dê maior 
atenção a um fenômeno 
crescente e preocupante: 
a dependência psicológica 
do celular.

Estudos já compro-
varam que o uso excessivo 
e compulsivo do celular 
pode afetar significativa-
mente a saúde emocional e 
psicológica. Como o celular 
proporciona acesso con-
stante a informações, redes 
sociais e e-mails, pode ger-
ar sobrecarga cognitiva e 
aumentar o estresse, já que 

o cérebro está constante-
mente processando dados 
e notificações.

Além disso, a pressão da 
sociedade para que esteja-
mos sempre disponíveis, 
com a sensação de que é 
necessário responder rap-
idamente às mensagens, 
ou estar sempre conect-
ado, pode causar muita 
ansiedade. Atualmente, as 
pessoas se sentem pres-
sionadas a estar “on” o 
tempo todo, o que dificul-
ta a desconexão. Muitos 
estão, inclusive, desenvol-
vendo comportamentos 
compulsivos ao verificar 
constantemente o celular 
– o que é conhecido como 
nomofobia (medo de ficar 
sem o celular) -, e que pode 
levar a um ciclo de estres-
se e ansiedade, afetando 
totalmente o equilíbrio 
emocional.

“É importante que os 
pais, educadores e toda a 
sociedade estejam atentos 
para ajudar a combater a 
compulsão doentia pelo 
celular. Muitas pessoas es-
tão restringindo o convívio 
em grupo ou mesmo se 
isolando, já apresentando 
alterações emocionais e 
psíquicas. É preciso reinte-
grá-los em atividades soci-
ais e esportivas e estimular 
a busca por tratamentos, 
com foco na mudança de 
comportamento, na edu-
cação digital, e, em alguns 
casos, com a ajuda de ter-
apia. Precisamos apoiar 
e incluir todos para que 
consigam sair do vício e 
da dependência, trazê-los 
de volta a uma vida mais 
saudável e participativa”, 
pontua o Defensor Públi-
co Federal André Naves, 
especialista em Inclusão 

Social.
O Janeiro Branco é, por-

tanto, fundamental para 
mostrar que qualquer um, 
atualmente, está sujeito a 
desenvolver transtornos 
emocionais. A campanha 
visa a combater o estigma 
associado a quem apresen-
ta alterações mentais e de 
comportamento, estim-
ulando a busca por apoio 
psicológico.

“Sabemos que a saúde 
emocional e psicológica é o 
resultado da interação en-
tre fatores ambientais, so-
ciais, pessoais e genéticos. 
Precisamos lutar contra o 
preconceito associado aos 
portadores de transtornos 
mentais, educando a socie-
dade sobre a importância 
de dar atenção à saúde 
mental tanto quanto à 
saúde física. E, assim, pre-
venindo e tratando prob-

lemas como depressão, 
ansiedade e até mesmo o 
suicídio, que são questões 
sérias e crescentes na so-
ciedade contemporânea”, 
afirma o Defensor André 
Naves.

O autoconhecimento, 
o equilíbrio emocional e 
a busca de ajuda, quando 
necessário, são essenciais. 
Ao estimular o debate em 
torno de temas tão pre-
sentes na vida moderna, a 
campanha Janeiro Branco 
contribui para que as pes-
soas se sintam mais con-
fortáveis para falar sobre 
suas emoções, enfrentar 
seus problemas emocio-
nais de maneira saudável 
e buscar ajuda profissional 
sempre que necessário.

Cuidar da saúde men-
tal é fundamental para o 
equilíbrio e a qualidade de 
vida. Pense nisso.
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